

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2525

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 18 de Septiembre de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

EN PLENA CRISIS

Tenemos analizada bajo todos sus aspectos la crisis por que vienen atravesando los elementos conservadores de la Monarquía constitucional, desde la muerte de Cánovas del Castillo, crisis que pudo conjurar el Sr. Silvela, á quien le dieron para ello todos los medios y las más absolutas facilidades, y á quien, sin embargo, alcanza la responsabilidad mayor de esa crisis por no haber sabido utilizarlos, hasta el punto de que hoy los elementos conservadores están inutilizados para los efectos de gobierno. La Corona no tiene un partido conservador á quien llamar á sus Consejos.

Llamar al Sr. Silvela sería tanto como llamar á las puertas de una espantosa revolución.

Mas hoy no hemos de hablar de esta crisis, de la que ya habló todo el mundo, sino de la crisis ministerial que, á más andar, se avecina, y que juzgamos completamente inevitable.

Se acerca la apertura del Parlamento y el Sr. Sagasta no se puede presentar en él con el gabinete que actualmente preside. Hacerlo, sería tanto como ir á él á desafiar la opinión y sin medio alguno de defensa. El Sr. Sagasta, si ha de continuar al frente del gobierno, necesita llevar á su lado otros hombres que los Urzáiz que le acompañan. Necesita hombres de más autoridad y, sobre todo, de más palabra que los actuales ministros, de cuya incapacidad ha de que-

dar imperecedera memoria. Nos parece que esto es de toda evidencia.

No es, sin embargo, tan sencilla como parece la solución de esa crisis inevitable. Es fácil que el Sr. Sagasta prescindiera de los grandes servicios de la media docena de Urzáiz de que anda rodeado; pero, ¿con quiénes los reemplaza?

Aspira el jefe del partido fusionista á que el Sr. Canalejas, entrando en el gabinete, sea el alma y la palabra del mismo; pero ¿se prestará á ello el Sr. Canalejas?

La gente bien enterada supone que no. En este caso, ¿se podrá realizar otra combinación de que se habla, consistente en que el Sr. Moret vuelva al gobierno y le reemplace en la presidencia del Congreso el señor Canalejas? No es tampoco clara esta solución.

En el fondo de la crisis actual hay algo más grave que todo eso. Hay la aspiración de que el Sr. Sagasta deje la presidencia del gobierno y pase á la presidencia del Congreso.

Esa es la crisis.

¿Cómo se resolverá? No lo sabemos. Lo cierto es que los restos de los antiguos partidos caminan rápidamente á su total y definitiva disolución.

Vamos al nuevo reinado y vienen con él partidos nuevos y nuevos jefes de esos partidos.

La dominación de los actuales y las jefaturas de los Sres. Sagasta y Silvela terminan con la Regencia.

Gibraltar

Con firmeza, sin vacilaciones de ningún género, ha pronunciado el general Weyler algunas frases que solamente el oír las hacen rebosar de satisfacción á cualquier buen español.

«Hay que pensar en los campos de Gibraltar,» ha dicho el ministro de la Guerra, y á renglón seguido se dispone á marcha: á Andalucía á estudiar la movilización de aquella parte de ejército.

Estas frases encierran algún arcano, que nadie puede hoy descubrir; pero que desde luego se prestan á hacer

comentarios muy sabrosos y á aguzar la imaginación para descifrarlo.

Gibraltar, en efecto, es la llave del Mediterráneo; algo así semejante á un recordatorio que, colocado en un marco, lo vemos siempre en todas partes, mejor aún, representa la conciencia del criminal; para nosotros las uvas de la zorra, muy deseado, pero verde... en Trafalgar lo perdimos, y pasó á poder de Inglaterra.

Desde entonces no se ha vuelto, ni remotamente, á pensar que podía volver á ser algún día de nuestro dominio por su posición estratégica, con relación al Mediterráneo y al Atlántico; y bajo este punto de vista constituye, ¿á qué negarlo? el orgullo del inglés, por tener en la misma puerta

de nuestra casa algo que nos podía ser muy útil.

No intentamos penetrar en lo que el general Weyler habrá imaginado sobre este punto; pero es muy posible que, aliá para su capote, haya pensado algo que crea nos puede resarcir de nuestra pérdida, en singular y glorioso combate naval.

Si las palabras dichas al objeto se refieren á esto, nos parece muy difícil, nunca imposible, su realización; pero hay que fijarse mucho antes de tratar de emprender tamaña empresa, si á ello se refiere el ministro de la Guerra; pues pudiera suceder muy bien, y es lo factible, que se fijara en Gibraltar y se encontrara el San Bernito por algunos otros puntos; lo que sería de deplorar y constituiría la semejanza más admisible con la batalla de D. Quijote con los molinos de viento.

Porque todo puede esperarse de una nación como Inglaterra, cuya política absorbente, por excelencia, se ha hecho acreedora á mostrarse ante el resto del mundo de una manera antipática.

De todas suertes, si el actual ministro de la Guerra abriga el propósito por cualquier medio que sea de procurar la reconquista de Gibraltar, no queda otro recurso que concederle las primicias de las iniciativas para conseguirlo, resulte ó no á medida de su deseo, pues aunque haya pasado por alguien, esa idea ha quedado en el oscuro rincón de su imaginación.

Aparte de todas estas consideraciones, expuestas á título de inventario, por ser consecuencias lógicas de las palabras omitidas por el general en la estación de Victoria, tenemos la convicción plena de que el ministro de la Guerra añadirá: «lo dicho, está dicho.»

Amor patrio

El amor, en todas sus múltiples manifestaciones, para realizar sus grandes fines necesita del poderoso concurso de la razón, de tal suerte que el padre en quien domina el apasionamiento, al consentir y contemplar exageradamente al hijo, labra su desgracia, á diferencia del que con amor reflexivo, con fría razón, y hermanando sentimiento é inteligencia, concede y niega oportunamente; reconoce defectos y los subsana; repre-

de, aconseja y logra, en fin, como galardón de una constante obra no exenta de sacrificios y dificultades; formar un buen ciudadano y un buen padre de familia.

Algo análogo acontece con el amor patrio, que, vehemente, irreflexivo, abandonado á sí mismo, en muchos casos no sólo deja de producir bien, si que puede ocasionar grandes males: y cómo no ocurrir así cuando hasta la caridad, hasta la limosna, mal aplicada, aunque se inspire en el santo amor al prójimo, da lugar á males incalculables por fomentar la holganza, que es fuente de inmoralidad, de pobreza y de conflictos sociales?

El amor patrio, como el amor paterno, la amistad y todas sus manifestaciones, ha de ser reflexivo, ha menester del concurso de la razón para producir el bien: y esta verdad axiomática cuyo conocimiento es conveniente en todo tiempo y lugar, lo es mucho más en España y en las difícilísimas circunstancias actuales.

Para resolver los problemas políticos necesitan del concurso de altos y bajos, pobres y ricos, viejos y jóvenes; han menester, en fin, de un factor poderosísimo, el amor patrio; pero grande, sublime, completo, y para serlo no basta el sentimiento, por ilimitado que sea; necesita de la reflexión, del entendimiento, pues sólo el concurso de éstos puede realizar aquellos fines.

Es humanamente imposible que una sola individualidad, por mucho que sepa, por mucho que valga, aunque esté revestida de las más amplias facultades, consiga, por sí sola, lo que por ley natural depende de todo un pueblo.

Cuando se persigue un fin colectivo, colectivamente y empleando todos los mismos medios ha de cooperarse á realizarlo.

No es, pues, facultad de colectividades parciales, ni menos de una individualidad, el elegir los medios que se juzguen apropiados para conseguir el bien común, que su elección en el en el orden teórico compete á la ciencia, y en el práctico á los poderes como encargados de aplicar y relacionar aquélla con las condiciones de tiempo y lugar.

El conjunto de causas pequeñas, lo mismo en el orden físico que en el momento, pueden en múltiples casos producir grandes efectos, tantos, que muchos males que han aquejado á los pueblos reconocen por causa, quizás única, la falta de apoyo colectivo á la política de los gobernantes.

El amor patrio exige, pues, y de un

modo imperioso, que todos contribuyan á la acción de los poderes por los medios que éstos indiquen, y de no hacerlo así, aquel amor, con ser tan sublime, noble y levantado, puede dar resultados funestos, como lo son los del amor irreflexivo, divorciado de la razón, que algunos padres profesan á sus hijos.

Las consideraciones tan á vuelo pluma apuntadas no siempre han sido tenidas en cuenta por el pueblo español, y bien recientemente se han visto las funestas consecuencias á que puede dar lugar su olvido.

Cuando se preven acontecimientos importantes en los que pudiéramos vernos forzados á tomar parte, hacemos votos por que, si tal caso llega, conserven el pueblo; los partidos políticos y la Prensa periódica todo el amor patrio de que siempre han dado pruebas; pero unido á la reflexión, porque solo ambos, de consuno, pueden ser beneficiosas á la Patria y contribuir á su salvación y enaltecimiento.

A VUELA PLUMA

Los dueños de los molinos destinados á la elaboración de aceite y los cosecheros de olivas celebrarán, el domingo próximo, á las diez de la mañana, una importante reunión en el local de la «Cámara Agrícola», al objeto de tratar de asuntos de vital interés para los agricultores de la comarca.

El jefe del Gobierno ha dirigido al diputado á Cortes, de Barcelona, Sr. Torres el siguiente telegrama:

«Torres, diputado por Barcelona. —Madrid 14 de Septiembre de 1901 (17-35).—Presidente del Consejo de ministros. La Real orden de 17 de Agosto, publicada en la *Gaceta* en 29 del mismo mes, no impone gravámen á cosecheros que se limiten á fomentar mostos y á conservar vinos de sus cosechas, y las modificaciones que se introducen en los conceptos por que contribuyan, criadores y fabricantes de vinos, son más ventajosas para aquéllos y tienden á favorecer á los cosecheros que sean también criadores de vinos.—En cuanto al llamamiento de los 80.000 reclutas, lo ha hecho necesario la solución de continuidad que exige el cambio de edad para el servicio militar; pero, si se encontrara medio más equitativo de resolver esta cuestión, el Gobierno lo aceptará con gusto.—*Sagasta.*»

Como indicábamos ayer, el próximo domingo, día 22, se anuncia un espectáculo taurino de gran atractivo, en nuestra plaza de toros. El valiente diestro D. José Roviroa, deseoso de corresponder al buen recibimiento que le hizo el público, dará muerte á cuatro novillos de cuatro yerbas de la acreditada ganadería del Sr. Huguet, de Amposta. Tomará también parte en la corrida el tan celebrado *Don Tancredo*.

Habrán además dos vacas para el público.

La baratura de la entrada, 1 peseta

sol y 1'50 sombra, y la variedad del programa, nos hacen prometer que la plaza se verá llena de bote en bote.

Como complemento de las disposiciones higiénicas adoptadas por el Ministerio de la Guerra, se ha expedido por la Capitanía general de Cataluña una circular á los jefes de los cuerpos para que digan los gramos de carne con hueso que entran por cada plaza diariamente en la confección de los ranchos.

Continúan nuestras calles ostentando los montones de basura que por la noche depositan en ellas los vecinos, sin que de ello se haya apercibido el Sr. Alcalde, á quien llamamos la atención sobre ésta y otras deficiencias que ponen de relieve el abandono en que se encuentra el ramo de policía urbana en nuestra ciudad.

El sábado tuvo lugar en los elevados montes de Miramar la bendición y colocación de la cruz monumental de hierro construida en Tarragona en los talleres de cerrajería de D. Baldomero Baró para conmemorar el fin del siglo XIX.

El acto tuvo lugar con el ceremonial de rúbrica y ofició el M. I. señor arcipreste de aquella Metropolitana, Dr. D. Juan Corominas, con asistencia de muchas distinguidas personas y autoridades de Vall.

Por la noche encendieron en la cima de aquellos elevados montes una colosal hoguera que se divisaba desde lejanos puntos.

A las nueve de la noche empezaron anteayer, en el salón principal del Ayuntamiento, de Tarragona, las sesiones de la Asamblea regional farmacéutica, á cuyo acto asistieron los delegados de las Juntas de los Colegios de Cataluña, presidiendo el señor gobernador civil de la provincia.

La sesión inaugural terminó á las doce de la noche.

Estos últimos días han llegado á la frontera y entrado en España, procedentes de Francia, unas 200 religiosas que vienen á residir en diferentes casas religiosas de la Península y de las Baleares.

Llegaron en un tren especial, y abandonan Francia á consecuencia de la ley de Asociaciones votada últimamente por el Parlamento francés.

Ha sido promovido al empleo superior inmediato el segundo teniente del regimiento de Almansa, nuestro particular amigo D. Antolin Blanco Fernandez.

La enhorabuena.

Dicen de Lérida que ha empezado la vendimia en aquella comarca y pueblos limítrofes.

La cosecha se presenta escasa, pues además de haber invadido la filoxera á los viñedos, la falta de lluvias ha contribuido también á la escasez de la uva.

Los precios son muy bajos.

Ha regresado á Tarragona la compañía del regimiento de Luchana que pasó á Batea en unión de un escuadrón de Tetuán, con motivo de los sucesos que tuvieron lugar en aquella población relacionados con la cobranza de los impuestos.

Se ha señalado el día 20 de los corrientes para el sorteo de décimas para completar el cupo de soldados que corresponden á esta Zona de Reclutamiento.

Nuestro distinguido amigo el médico mayor de Sanidad Militar D. José Viejobueno Doilet, ha sido destinado, en comisión, al Hospital militar de Melilla.

Continúa extendiéndose por toda España el movimiento regenerador de protesta contra las trabas que limitan el desarrollo de nuestra viticultura, ó mejor dicho, que ahogan esta industria, antes tan floreciente en todas las comarcas productoras.

Las aspiraciones de todos concurren en un punto capitalísimo: la del impuesto de consumos sobre el vino, para que se extienda su uso en los grandes centros de población.

En Barcelona, por ejemplo, han pedido los cultivadores que el vino pague los derechos de introducción en aquella capital proporcionalmente á los grados alcohólicos de los vinos.

Segun rumores, tratase de fundar en Tarragona una sociedad contra el vicio del tabaco. Parece ser que los que se dejen de fumar depositarán una pequeña cuota diaria.

Según una nota oficiosa del gobierno francés, éste trata de evitar que la gran Cartuja salga de la vecina República para establecerse en una población de España, que sería con seguridad Tarragona.

En Barcelona ha descendido mucho la temperatura, sintiéndose verdadero frío, que obliga á los trasnochadores á echar mano de los abrigos.

Recomendamos á nuestros suscritores la lectura del anuncio inserto en la 4.^a plana de este número titulado «DICE EL DR. MARISCAL», referente á los dictámenes emitidos acerca de *El Cinturón eléctrico Galvani*.

El oficial celador de fortificaciones de segunda clase, nuestro estimado amigo D. Juan Portugal y Hortiguëla, ha sido destinado á la Comandancia de Lérida, con residencia en esta ciudad.



Después de larga y penosa enfermedad, ha fallecido en su finca de la Cava la respetable señora doña Consuelo Larrosa, viuda de Despachs.

El Señor tenga en su santa gloria á la finada y reciba su desconsolada familia el testimonio de nuestro pésame.

Escriben de Badalona que han descargado allí fuertes tormentas que han destruido por completo todas las cosechas.

Ha tenido lugar en Bilbao una reunión de capitalistas para estudiar el negocio del ferro-carril eléctrico de vía estrecha á través del Pirineo, siguiendo la cuenca del Ribagorzana.

En principio parece que aceptaron el negocio, presentándose únicamente la dificultad enorme del estado de pesadez en que se encuentra el mercado bilbaíno.

Parte de la fuerza de Luchana que guarnece esta plaza salió ayer á las once en dirección al barranco de San Antonio al objeto de practicarse en el tiro al blanco.

Dicha fuerza iba al mando de un primer teniente.

La «Gaceta» ha publicado una real orden del ministerio de Instrucción pública disponiendo que el derecho á matrícula de honor que el alumno tiene en una asignatura del curso inmediato siguiente no se entienda limitado á cada período ó grado de enseñanza, pudiendo hacer efectivo sucesivamente en todos ellos y sin que el alumno agraciado lo pierda por el traslado de uno á otro establecimiento.

Hemos recibido un elegante programa de los festejos que Tarragona dedicará los días 21, 22, 23 y 24 del corriente en honor á su Patrona Santa Tecla.

El trabajo litográfico honra á la casa F. Arís é hijo, de dicha ciudad, donde se ha hecho la tirada.

El coronel de caballería D. Germán Brandeis, recientemente destinado á mandar el regimiento dragones de Numancia, es natural de Prusia, tomó parte en la última guerra civil de la Península, formando voluntariamente en el ejército del Norte, donde se le conocía con el nombre de «el prusiano de las guerrillas», por hallarse siempre en los sitios de más peligro. Al terminar la guerra civil en 1876 se le reconoció el empleo de capitán de caballería del ejército de España, pasando luego á Cuba, donde se distinguió en muchas acciones mandando el escuadrón llamado escolta del general Blanco. Ultimamente sirvió el coronel Brandeis en Filipinas y Carolinas.

El domingo 22 del actual se verificarán en toda España el sorteo de los prófugos del servicio militar acogidos á indulto, y el de los individuos que hubieren incurrido en la penalidad marcada en el artículo 31 de la ley de reemplazo del ejército.

«El Liberal» y «Heraldo de Madrid» y *Liberal*, de Barcelona, se reciben en el estanco de D. Emilio Sabaté, Angel, 12, y se reparten á domicilio.

El ministro de Instrucción pública se propone visitar las Universidades de España al abrirse el curso, empezando probablemente la visita por Valencia y Barcelona.

Se ha adoptado el modelo del espádn que podrá usar la oficialidad de infantería y autorizando dicho uso, que será puramente voluntario para actos que no sean de servicio de armas é presentación colectiva.

Una de las razones en que se funda la autorización es que los oficiales de la mayor parte de las demás armas y cuerpos usaban ya y han usado hace mucho tiempo el espádn para paseo y actos que no requieren que se lleve sable ó espada.

La adquisición podrán hacerla los

jefes y oficiales en el establecimiento que tengan por conveniente.

El espadín constará de hoja de Toledo de 76 centímetros de longitud, 15 milímetros de ancho y 6 milímetros de grueso; vaina de cuero negro con abrazaderas y contera de metal dorado y botón con escudo de metal y empuñadura de monterilla y rola con cruz de metal dorado, y puño de ébano negro con alambre arrollado; todo con los correspondientes trofeos, emblemas y la cifra del Rey Alfonso XIII.

El espadín se llevará suspendido de un tahalí de paño del color de la guerrera.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maíz y hortalizas.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 17 de Septiembre de 1901

Barómetro

Máxima 753'40 Mínima 753'40 Oscilación 0

Termómetro

Máxima 31 Mínima 15 Media 23
Evaporímetro, 6'2
Pluviómetro, 0
Estado del cielo, Despejado
Dirección del viento, E.
Observaciones: Termómetro seco 24. Idem húmedo, 29

El Alumno,
Mortimer Ballaubi

El Alumno
Juan José Nunell

Pesetas 125.000 Pesetas

Concurso Ornitológico

Cosa enteramente nueva é interesante. Lean ustedes lo que vamos á hacer. Ustedes pueden ganar 125.000 pesetas en especies. Nuestro concurso tiene por objeto de saber quien puede hacer la mas larga lista de nombres ó especies de pájaros con las letras tomadas en la lista que sigue:

WFOZOCYKQULJACPR
THMSDRIDGPNILVER
BINWAFHTX

Nosotros aceptaremos como pertenecientes á la clase de pájaros todas las especies de las ribas aladas, sea que se hable de pájaros de corral ú otros. Ustedes pueden emplear las etras aquí arriba tantas veces cuantas sean necesarias para formar el nombre de un pájaro, por ejemplo, Becada, Andurío, Bruya, etc.

Toda persona que hará una lista de 25 nombres, ó más, todos diferentes, tendrá absolutamente gratis un magnífico premio del valor de 5.000 pesetas; las que harán menos de 25 nombres, recibirán

Premios importantes dados cada día

Cuando han hecho la lista llenen la fórmula del aviso aquí abajo, mándenla con un sobre y estampilla y con la dirección de usted. Entonces, si ustedes obtienen un premio y desean recibirlo, tendrán que abonarse á nuestro diario *El Mundo Ilustrado*. Daremos un premio á todas las personas que nos manden una lista de 25 nombres de pájaros y su distribución será hecha como sigue: A la mejor lista llegada cada día, un reloj de oro; por la segunda, un magnífico servicio para te; por

las otras siete que siguen, un *Diamante Konrad Sakih* y una *sortija con un rubí*; por la solución siguiente una *pieza de oro*, y por todas las otras premios de cierto valor. Estos premios serán enviados cada día. Ustedes no tendrán que esperar mucho tiempo para conocer el resultado. No se trata de rifas, todas las soluciones recibidas en el día, sea en la mañana que en la tarde, toman parte al concurso de la misma manera.

La sola cosa que tienen ustedes que hacer es de enviarnos este aviso, con su lista, y si ésta es la mejor entre las que se han recibido durante el día, ustedes tendrán derecho á un reloj de oro, al servicio para te ú otros premios conforme á la clasificación que ustedes han obtenido. Nosotros les garantizamos que ustedes obtendrán un premio. No hay ningún interés para engañarles. Nosotros deseamos poseer un millón de lectores, contenidos de nuestro diario, y por esta razón no pedimos el dinero antes que ustedes sepan exactamente cuál es el premio que les tocará por la solución que habrán hecho. Todos los días á las cuatro los examinadores se reunirán para juzgar las mejores soluciones recibidas y designar los premios concedidos á los competidores. Les escribiremos en el acto para notificarles el premio que les ha sido concedido, y si ustedes están completamente satisfechos, pueden enviarnos el importe de su abono al *Mundo Ilustrado* y el premio les será enviado á vuelta de correo en un paquete postal bien embalado. A las personas de poco juicio parecerá imposible que nosotros podamos hacer una tan gigantista oferta; pero como poseemos el dinero, los medios y la reputación, sabemos exactamente lo que hacemos, y si podemos conseguir un millón de abonados, gracias á esta grande idea, no dudamos que este millón de lectores no titubearán en recomendar con ardor nuestro diario, *El Mundo Ilustrado*, á todos sus amigos, y por lo consiguiente, ayudarán á la difusión del diario. Tenemos la intención de gastar 125.000 pesetas para estos concursos, y cuando esta cantidad estará acabada, nos reservaremos el derecho de hacer publicar un aviso anunciando que el concurso ha terminado. No esperen demasiado tiempo antes que sea tarde. Este concurso estará abierto hasta el 10 de Enero de 1902.

Daremos un premio especial de 1.250 pesetas, independiente de todos los otros premios, á la persona que nos enviara la lista reconocida por la mejor y mas artísticamente hecha. Nuestro Comité hará cada día la distribución de los premios indicados aquí arriba, pero el premio especial de 1.250 pesetas solamente será acordado el mes de Marzo, 1902. Aceptamos todos los nombres de pájaros que se encuentran en el diccionario. *El Mundo Ilustrado* tiene muy buena reputación, y es conocido por tener sus promesas. Las referencias pueden ustedes tenerlas por todas las agencias de publicidad y negociantes en Londres.

Nombre
Dirección: EL MUNDO ILUSTRADO, 626, Chiswick High Road, Londres, W., Inglaterra.

Suscripción

á beneficio de los pescadores perjudicados por el incendio de la barraca de la partida del GOLERO.

	Pesetas.
Suma anterior.	989'15
S. M. la Reina (q. D. g.)	250
D. Ramón Adell.	25
Lo recaudado en Ampolla es lo siguiente:	
Herederos de M. ^a Benito.	20
D. José Muns.	25
» Baldomero Pons	15
» Pascual Ballesté.	6
» José Albiol.	10
» Juan Fusté.	5
» Conrado Lloréns	10
» José Gilabert.	5
» Estebán Torrademé	5
» Juan Ferré.	5
» Marcelo Navarro.	5
Total.	1.375'15

Correos de Madrid

16 de Septiembre de 1901.

Apertura de los tribunales

A las once y media se ha verificado en el Supremo la apertura de los tribunales.

Han asistido, como de costumbre, el ministro de Gracia y Justicia, el presidente y fiscal del Supremo, presidentes de Audiencia, de Madrid, fiscales y alto personal de la magistratura.

El discurso inaugural ha versado sobre «Responsabilidad judicial.»

Después se han leído memorias y estadística de causas criminales.

El acto ha resultado brillantísimo, habiendo comenzado los comentarios sobre el discurso de apertura.

La cuestión de Marruecos

El ministro de Estado ha recibido hoy un telegrama de nuestro representante Sr. Ojeda, en el que le manifiesta se han reunido los diplomáticos discutiéndose las notas que cada uno de ellos tiene de sus respectivas potencias acerca de las reclamaciones.

Después de la reunión se acordó que el intérprete Sr. Saavedra se traslade á la corte del Sultán á hacer entrega de la nota del gobierno del mismo.

Hay que esperar la contestación que no tardará, según en la comunicación expresa el Sr. Ojeda.

El Concordato

Los corresponsales de San Sebastián telegrafían que anoche el ministro de Estado visitó á la reina en Miramar, dando motivo esta visita en hora tan extraordinaria á numerosos comentarios.

Entre los diversos motivos que se asignan á esta conferencia parece el más verosímil el deseo del ministro de comunicar á S. M. el resultado de la conferencia que había celebrado con el Nuncio acerca de la reforma del Concordato.

Esta mañana ha almorzado con la reina el representante del Vaticano.

Al terminar el almuerzo se ha dirigido éste al domicilio del marqués de Pidal, con quien ha conferenciado extensamente.

Aunque ambos se han mostrado muy reservados, se supone que han tratado asimismo de la reforma del Concordato.

La embajada del Vaticano

Aún no ha presentado el señor Pidal la dimisión de su alto cargo, y ya se barajan los nombres de los que pueden aspirar á sucederle en la embajada del Vaticano.

A esto ha dado pie la suposición de que S. M. había iniciado al señor Moret la conveniencia de que se encargase de dicha embajada en el caso de dimitir el señor Pidal.

Otros dicen que, á pesar de todo, no tirá el señor Moret á la embajada del Vaticano, pues el Gobierno necesita de su concurso para cuando se abran las Cortes.

En este concepto vuelve á suscitarse la cuestión, que ya anunció días pasados, de si el señor Moret tendrá que abandonar la Presidencia del Congreso para entrar de nuevo en el

Gabinete, á fin de que haya un ministro capaz de defenderle en los debates que se susciten.

Precauciones

Son varias é internacionales las precauciones que se toman para prevenir cualquier atentado que pudiera fraguarse con motivo del viaje del Zar de Francia.

Además de las detenciones realizadas en Marsella de que ayer di cuenta, han llegado á dicha capital ocho agentes de la policía rusa, y el jefe de ésta ha salido para Dunkerque, y acompañará al Zar en el tren hasta Compiegne.

A Reims han llegado dos comisarios de policía italianos, para vigilar á los anarquistas residentes en dicha ciudad hasta la llegada del soberano ruso.

La vigilancia es, pues, extremada.

La peregrinación francesa

Telegrafían de Roma: «Hoy ha recibido el Pontífice á los peregrinos franceses, en número de más de mil, en la capilla Sixtina.»

El Papa ofrece buen aspecto. A su entrada los peregrinos cantaron un coro francés, y al final gritaron: ¡Viva el Papa Rey!

El Pontífice les dió tres veces la bendición.

Según acuerdo previo, el director de la peregrinación M. Harmel no dirigió ninguna felicitación al Papa, para evitar que tuviera que responder el Pontífice en las difíciles circunstancias por que atraviesan las relaciones entre Francia y la Santa Sede.»

COLEGIO DE SAN RAFAEL DIRECTOR

D. Rafael Vilás Escribá

En este antiguo y acreditado establecimiento de 1.^a Enseñanza, situado en el piso principal de la casa, n.º 12 de la Plaza de la Constitución, se admiten internos, pensionistas y recomendados, á los cuales se les dá una asistencia esmeradísima y adecuada á la tierna edad de los alumnos

Hay clases especiales de Dibujo, Aritmética Mercantil, Teneduría de Libros, Francés, Música, Reforma de Letra y Preparación para la Carrera del Magistero y 2.^a Enseñanza.

Quedan abiertas las clases desde el 1.^o de Septiembre.

12, Plaza de la Constitución, 12.

Academia de Francés

Bajo la dirección del Profesor Mr. Pierre Rol, se ha abierto desde el día 1.^o de Septiembre una Academia de la lengua francesa en el núm. 1 de la calle del Angel, piso 3.^o, donde se dará un curso de francés á los alumnos que lo soliciten, dándose también lecciones á domicilio, todo á precios muy módicos.

Para los jóvenes, dependientes de Comercio, que por sus ocupaciones no puedan asistir á las clases de día, habrá una clase nocturna, especial para ellos.

Los resultados obtenidos en los años que dicho Profesor se dedica á la Enseñanza de la Lengua francesa, en esta ciudad, son la mejor garantía de la bondad del método que emplea para la rápida enseñanza del idioma.

Imp. de Biarriés, á c. Alguero Cambios, 3.

DICE EL DOCTOR MARISCAL

El doctor D. Nicasio Mariscal, Director-jefe del Laboratorio de Medicina Legal de la Universidad de Madrid, médico primero del Cuerpo de Seguridad, Presidente de Sección de la Sociedad Española de Higiene, Miembro de la Sociedad de Medicina de Francia, Secretario de la Exposición del IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, ha emitido el siguiente dictamen acerca

EL CINTURON ELÉCTRICO GALVANI

El siglo que empieza continuará propagando las enfermedades **fin siècle**, como se llama á la neurastenia. De esta enfermedad es uno de los más rebeldes síntomas la dispepsia neuro-motriz que tanto atormenta las fatigadas fuerzas digestivas de los intelectuales. De esta dispepsia es uno de los mejores remedios las débiles corrientes eléctricas que bastan á despertar las contracciones peristálticas y antiperistálticas del estómago é intestinos, y como esto mismo es lo que determina el **Cinturón eléctrico Galvani**, de ahí es que no dude en recomendar su empleo á todos aquellos cuyos excesos mentales les hayan provocado la dispepsia, esa especial y característica de ciertos neurasténicos á que antes me refería.—**Dr. Nicasio Mariscal.**

Certifica el Doctor Alfonso

El infrascrito, doctor en Medicina y Cirujía, residente en Madrid, calle Fuencarral, 51. Certifico: Que el **Cinturón eléctrico Galvani** es un aparato eminentemente científico, sumamente ingenioso, de efectos positivos y demostrables, que por la sencillez de su aplicación, por la comodidad de su uso y por la suavidad de la corriente eléctrica que produce, y que puede á voluntad aumentarse ó disminuirse según las indicaciones, constituye un verdadero progreso de indiscutibles ventajas sobre todos los demás aparatos conocidos para la aplicación de la electricidad en el tratamiento de las enfermedades, y de cuyo aparato he obtenido lisonjeros resultados en cuantos casos lo he recetado.

Madrid 23 de Enero 1901.—Doctor Raimundo Alfonso.

Dice el Doctor Vicente García

Dóctor en Farmacia y Bachiller en Ciencias, afirma que el **Cinturón eléctrico Galvani** es un aparato científico y un notable progreso en el arte de curar, digno de todo encomio y alabanza, y con el cual pueden los enfermos crónicos y desahuciados encontrar un remedio eficaz á sus dolencias. El **Cinturón eléctrico Galvani** es un gran remedio para curar la impotencia, el agotamiento de fuerzas, el reumatismo crónico, la gota, las enfermedades de la médula y las del estómago. Lo recomiendo á los enfermos crónicos y desahuciados.—Doctor García Pardo.

Carta de un médico á un enfermo

Me pregunta V. si después de haber probado

sin resultado todos los medicamentos, podría serle útil el **Cinturón eléctrico Galvani** para curar su antigua enfermedad de estómago, su neurastenia y su agotamiento de fuerzas. Sinceramente le contesto, aconsejándole este maravilloso aparato, que recomiendo á todos los enfermos crónicos, sea la que sea su enfermedad, pues nunca puede perjudicarles, sino siempre aliviarles y muchas veces curarles mejor que todas las medicinas. Use, pues, el **Cinturón eléctrico Galvani**, pues ha de saber V. que yo hace dos meses que lo llevo ceñido, habiéndome curado con su uso el reumatismo y la dispepsia que hacía diez años venía padeciendo.—Doctor Salas.—PÍDASE FOLLETO EXPLICATIVO.

Afirma el Doctor Carvajal

Dijo el Doctor Arias Carvajal, médico publicista en el *Diario Mercantil*, de Barcelona:

Todas las enfermedades que tengan por causa fundamental un trastorno en la sensibilidad ó de la motilidad del sistema nervioso, encontrarán de modo inevitable un recurso supremo en el **Cinturón eléctrico**, el cual tiene, además, la inmensa ventaja de ser un medio seguro de diferenciar «la muerte real de la muerte aparente», evitándose los enterramientos de personas vivas.

Dice el Doctor Villar

El infrascrito: Doctor en Medicina y Cirujía, médico de Sanidad Militar. Certifico: Que habiendo examinado desde hace tres meses el **Cinturón eléctrico Galvani**, que se vende en Barcelona, calle de la Puerta del Angel,

núm. 7, principal, reconoci, desde el primer momento, que se trataba de un aparato científico destinado á prestar grandes servicios curativos á todos los enfermos crónicos. En este concepto, puedo asegurar que á tantos cuantos enfermos he aconsejado el uso del **Cinturón eléctrico Galvani**, los efectos curativos han sido positivos. En casos de reumatismo crónico, neurastenia, de parálisis, de atrofas, impotencia, agotamiento de fuerzas, en las dispepsias gastro-intestinales y en la anemia cerebral medular, he logrado curaciones notabilísimas con este utilísimo aparato médico, que recomiendo á la clase médica y á los enfermos crónicos y desahuciados.

Barcelona, 26 Octubre 1900.—Doctor J. Villar.

Certifica el Doctor Cruz

El Doctor Cruz, de Madrid, médico del Instituto de Sero-terapia y Bacteriología de Alfonso XIII, ha emitido la siguiente autorizada opinión acerca del **Cinturón eléctrico Galvani**: «Es un aparato utilísimo é ingenioso que deberían poseer todas las familias. En toda casa debería haber un **Cinturón eléctrico**, pues aparte de las indicaciones fundamentales, puede llenar las de urgencia, como contener una hemorragia, disipar una jaqueca, calmar un dolor, evitar los ataques del histerismo, la extrangulación de las hernias; despertar la vida al enfermo que por falta de energía en los centros nerviosos, se muere sin dar tiempo á que obren los medicamentos, y creo con el Doctor D'Arsonval, que la terapéutica del porvenir ha de ser los modificadores físicos, *color, luz y electricidad*. No es de extrañar, pues, que el **Cinturón eléctrico**

Galvani sea un gran elemento para curar la impotencia, la anemia cerebral, el reumatismo, el dolor de riñones, la parálisis, las enfermedades de la médula, y creo que á todo enfermo crónico, incurable con medicamentos, puede el **Cinturón eléctrico Galvani** producirle un alivio ó una curación radical.»

Dice el Doctor Blanc

El Doctor Blanc, eminente médico francés, dice en la *Revue Moderne*:

«En las neuralgias y en todas las enfermedades producidas por debilidad de los nervios como en toda clase de parálisis, el **Cinturón eléctrico** es el remedio más seguro, práctico y cómodo que hoy se conoce, porque equilibra las funciones de sensibilidad, hace circular libremente el fluido nervioso por el cerebro y por toda la complicada red de los nervios, irradiando así á todos los órganos del cuerpo humano energía, fuerza y salud.»

El **Cinturón eléctrico** es un remedio seguro para curar la impotencia, enfermedad que debía curarse, no solo para cumplir los actos de la procreación, sino para mantener la vida á la humanidad, ya que el individuo impotente está destinado á vivir pocos años, porque las glándulas seminales proporcionan la vida, la fuerza y la salud á todos los miembros del cuerpo humano. Los débiles, los agotados, los que á los 50 años se sienten viejos prematuramente y se cansan y fatigan luego, pueden regenerarse con el uso del **Cinturón eléctrico**»

El representante de tan importante aparato se encuentra en TORTOSA de paso para Madrid, hospedándose en el HOTEL DE EUROPA, en donde recibirá á los que deseen adquirir este maravilloso é innovativo aparato, del 15 al 20 del actual. Horas de despacho: de diez á una y de cuatro á siete. Pídase folleto explicativo que lo regalamos.

De interés general!
AGUA abundante y notable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

Fonda de San Antonio
DE FRANCISCO TRASFÍ
Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo, junto á la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.—Habitaciones espaciosas para familias y particulares.—Servicio á la carta y á precio fijo.
Calle de San Pablo, núm. 7.—BARCELONA

Aguas arsenicales **CARDÓ** Aguas nitrogenadas
Fuente San Roque Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo; obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ázoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar mesa de 1.^a y 2.^a y restaurant á cargo de los acreditados fondistas Sres. Roig y Cases.

Hay misa y rosario todos los días por el Rdo. director Espiritual del Balneario.

TISANA DEL LABRADOR, purgante, depurativa, laxante, refrescante, diurética y digestiva. Cura el estreñimiento, los catarrros gástricos é intestinales, los dolores ciáticos y neurálgicos, facilita la digestión, calma los calambres de estómago y vientre, es muy agradable al paladar y no fatiga al paciente. En farmacias y droguerías á 0'50 carterá; por correo 0'60.—Depositario: AUSTRI, Vertrallans, 5, Barcelona